



**1ª Sesión de Pequeños Grupos3  
3 de octubre de 2024**

**INTRODUCCIÓN AL MÓDULO I  
DEL CARD. JEAN-CLAUDE HOLLERICH  
Relator General del Sínodo**

Buenos días y bienvenidos de nuevo. Ayer por la tarde hablé largo y tendido, así que esta mañana trataré de ser muy conciso.

Es una tarea extraña para mí, porque tengo que recordar algo que todos ya sabemos: esta mañana comenzamos el primero de los cinco Módulos en los que se organiza nuestro trabajo, y este primer Módulo tiene por objeto la primera Sección del *Instrumentum laboris*, titulada «Fundamentos».

En la estructura del *Instrumentum laboris*, esta Sección tiene un estatus diferente de las tres partes que siguen, sobre las que trabajaremos en los siguientes módulos. Sin tener la ambición de ser un tratado de eclesiología sinodal, «busca delinear los fundamentos de la visión de una Iglesia sinodal misionera, invitándonos a profundizar en la comprensión del misterio de la Iglesia» (IL2, Introducción a la sección Fundamentos). Recoge la conciencia que en los últimos años se ha ido consolidando y en particular las convergencias que el año pasado reconocimos y expresamos en el *Informe de Síntesis*. El mismo *Instrumentum laboris* las resume así: «En Cristo, luz de todos los pueblos, somos un solo Pueblo de Dios, llamado a ser signo e instrumento de la unión con Dios y de la unidad del género humano. Lo hacemos caminando juntos en la historia, viviendo la comunión que se alimenta de la vida trinitaria, promoviendo la participación de todos, con vistas a la misión común» (*ibid.*).

Si después de haber leído esta sección del *Instrumentum laboris* pensaron “nada nuevo”, han dado en el blanco. Incluso en nuestro trabajo durante el primer módulo es bueno tener en cuenta este hecho. De hecho, no se trata de reabrir el debate sobre lo que ya aprobamos el año pasado, sino de tomarnos el tiempo necesario para recuperar la posesión de ello y situarnos en un horizonte. En el intercambio, pueden surgir nuevas percepciones, o tal vez ideas para una mejor formulación de los contenidos. Son bienvenidos y representarán una contribución a la redacción del Documento Final.

Este primer Módulo también nos ofrecerá la oportunidad de volver a sintonizar el método de trabajo en grupos y en plenaria. En comparación con el año pasado, las cosas no funcionan exactamente de la misma manera: como dije ayer, el método se ha adaptado a los objetivos específicos de esta segunda sesión.

Por esta razón, cedo ahora la palabra al Secretario Especial, P. Giacomo Costa SJ, quien nos ayudará a centrarnos en cómo se organizará el trabajo de este módulo y de los tres siguientes. Gracias.